

**Zeitschrift:** Frei denken : das Magazin für eine säkulare und humanistische Schweiz

**Herausgeber:** Freidenker-Vereinigung der Schweiz

**Band:** 101 (2018)

**Heft:** 3: Brauchen wir einen staatlich konzessionierten Islam?

**Vorwort:** Editorial : das neue freidenken ist da!

**Autor:** Kyriacou, Andreas

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 08.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# EDITORIAL

## **Das neue *freidenken* ist da!**

Liebe Leserin, lieber Leser

Wir wissen es: Die Neugestaltung unserer Zeitschrift war überfällig. Nun ist sie vollbracht, und wir hoffen, dass das neue Erscheinungsbild gefällt! Ich persönlich bin vom neuen Heft sehr angetan. Dass das Ergebnis so erfreulich herausgekommen ist, verdanken wir in erster Linie Vera Bueller und Pietro Cavadini, die uns bereits bei der Vorstandsretraite im Januar beraten und auch unsere neue Image-Broschüre gestaltet haben. Sie haben sehr schnell erfasst, was wir an Rubriken beibehalten wollen und was anders werden soll. Und sie haben ausgezeichnete Vorschläge eingebracht, damit die Zeitschrift künftig nicht nur optisch, sondern auch inhaltlich mehr zum Lesen anregt.

Doch nicht nur das Erscheinungsbild ist neu, sondern auch die Art, wie wir unser Magazin mit Inhalten füllen: Eine vielseitig zusammengesetzte Redaktionskommission\* stellt künftig sicher, dass unterschiedliche Interessengebiete und Einschätzungen Eingang in unsere Zeitschrift finden. Und wir laden dich und Sie, liebe Leserin, lieber Leser, ein, auch eigene Meinungen einzubringen. Wir freuen uns auf Leserbriefe, die Themen aus der Zeitschrift – und auch solche, an die wir nicht gedacht haben – aufgreifen.

Und noch eines ist neu: Jede Ausgabe hat künftig einen thematischen Schwerpunkt, diesmal ist es der Umgang mit dem Islam. Eines aber bleibt: Die Zeitschrift trägt auch fortan den Namen **freidenken**. Unsere Umfrage bei den Sektionen hat gezeigt: Der Name gefällt und er weckt die richtige Erwartungshaltung, worum sich der Inhalt dreht.

Ein herzliches Dankeschön an Vera Bueller, Pietro Cavadini und die Mitglieder der Redaktionskommission. Ihr habt tolle Arbeit geleistet!

Und allen Leserinnen und Lesern wünsche ich viel Vergnügen und anregende Denkanstösse mit unserem neuen **freidenken**. Lasst uns wissen, was wir richtig gemacht haben und was weniger gefällt. Wir freuen uns auf Rückmeldungen!



**ANDREAS KYRIACOU**

\* Die Kommission wird sich in der Dezemberausgabe vorstellen.